

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre + 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Vicios sociales

Hablábamos en número anterior de la repugnancia que a toda conciencia honrada debe inspirar el vicio de servilismo, hermano gemelo de la adulación, y uno de los más terribles males sociales.

No pueden en una sociedad bien organizada, que tenga por base la moral cristiana, tener asiento esos funestísimos vicios, que son los que a los ojos de los poderosos disfrazan la verdad y son causantes de que a muchos males no se pongan remedio.

Cuéntase, que viajando por su dilatado imperio una célebre emperatriz de Rusia, los consejeros que la rodeaban con el objeto de que no pudiera apreciar la miseria del pueblo y para hacerla creer que en todos los ámbitos de sus estados no reinaba sino la prosperidad y la abundancia, iban colocando en los caminos que había de recorrer, a guisa de telones y de aparatos teatrales, maravillosas decoraciones, y comparsas perfectamente ensayadas, se encargaban de llevar a los oídos de la soberana frases de contento y satisfacción.

Así los aduladores reproducen constantemente la farsa que los palaciegos de la Emperatriz representaban para enganarla.

Manda el poderoso un imposible, una insensatez, y el adulador, en vez de procurar disuadirle, lo alienta, y no le hace ver el absurdo de lo que pretende, resultando de esto, que los que reciben las órdenes de practicarlos, son, por no poderlo ejecutar materialmente, los causantes de su ira.

Y en todas las esferas; en todos los lugares; lo mismo en el Palacio que en el taller, la adulación no se inspira más que en el injustificado y vergonzoso halago, para que luego, cuando el que manda engreído por la voz que le ha aconsejado, se estrella en sus deseos, sean las víctimas y los culpables los que no han realizado lo que el consejo de la adulación y servilismo dió como factible.

Así como los vicios capitales tienen virtudes que se le opongan, verdadero contraveneno a su ponzoña; la adulación y el servilismo exigen la verdad y la entereza.

Ante éstas se estrellan sus armas, por que el adulador al fin y a la postre tiene que abrir los ojos a la realidad y el desprecio tiene que ser lo que alcanza el que como máxima, sólo en la adulación y servilismo se inspira.

## Cosas de San Fernando

A las tres y media de la tarde de ayer, y en tranvía especial, llegó de San Fernando la anunciada Comisión de Industrias Unidas, a cuyo frente venía el secretario de la misma don Enrique Llamas.

Formaban la dicha Comisión 47 individuos, entre ellos algunos concejales.

El Sr. Llamas usó de la palabra, exponiendo al señor gobernador civil el estado anormal por que atraviesa la clase industrial de San Fernando, con motivo del arbitrio de pesas y medidas, que para algunas industrias allí establecidas representa totalmente expulsarlos de aquella localidad.

Hizo extensas consideraciones para demostrar lo perjudicial del arbitrio.

Dijo que en las gestiones de concordia realizadas entre el Ayuntamiento y los industriales, y el gobernador civil entonces señor Fernández Jiménez, y el inter-

no después don Tirso Alonso, si bien pudo llegarse a un acuerdo, no se consiguió.

Relacionó las alzadas que han sido interpuestas.

Expresó que sólo tres ó cuatro industriales de los 104 asociados, habían abierto sus establecimientos, permaneciendo los demás cerrados.

Manifestó que no se puede dudar de la justicia que a estos industriales asiste, pues el cierre a nadie más perjudica que a ellos.

Con este acto que realizan, se ve claramente que esos arbitrios sobre pesas y medidas y otras cargas que sobre ellos pesan, no pueden los industriales.

Las circunstancias actuales—dijo el señor Llamas—han obligado a adoptar tal resolución, pues como antes he expuesto, en algunas industrias de San Fernando es imposible la vida subsistiendo el mencionado arbitrio.

Agregó que habían recomendado muy mucho que no se molestara a los tres ó cuatro industriales cuyos establecimientos tenían sus puertas abiertas y mucho más, que no se alterase el orden público, y que tampoco se iniciara ninguna medida de violencia.

Otra de las cosas que dijo fué que se había apreciado que el Ayuntamiento de San Fernando necesita unas 50.000 pesetas para cubrir lo presupuestado en el concepto del mencionado arbitrio y que los industriales no tienen inconveniente en subvenir con dicha cantidad mediante una forma justa y equitativa.

Hizo el Sr. Llamas otras manifestaciones y terminó requiriendo al Sr. Gobernador civil para que intervenga con su reconocida rectitud y claro criterio y espíritu de justicia demostrado en otras capitales en que ha ejercido igual cargo.

Rogó busque una fórmula para la mejor solución del asunto.

El Sr. Gobernador civil manifestó que había celebrado varias conferencias con el Alcalde de San Fernando, quien le expuso que el Ayuntamiento aceptará cualquier fórmula viable, si los comerciantes garantizan el ingreso de la cantidad presupuestada.

Algunos de los señores presentes ofrecieron esa garantía.

El Sr. Sanjurjo, escuchadas las manifestaciones de los que se comprometían a una inteligencia con el alcalde, indicó a la Comisión, como medio práctico de llegar a la resolución que todos desean, que los industriales y comerciantes propongan una fórmula al Ayuntamiento cuya Corporación se renunciará inmediatamente a fin de resolver.

El Sr. D. Roberto Gutiérrez, alcalde de la citada Corporación que se encontraba presente, prometió que conforme llegase a San Fernando se haría cargo de la Alcaldía, para convocar a todos los concejales y celebrar una reunión en que se tratase de el particular y dar una solución favorable al asunto para ambas partes litigantes.

El Sr. Llamas, dirigiéndose al señor don Servando Gutiérrez, rogó prestara todo su concurso, así como que instara de sus amigos políticos el apoyo más decidido para la solución de este interesante asunto para la población de San Fernando.

El Sr. Gutiérrez atendiendo al requerimiento del Sr. Llamas, dijo que si antes había estado dispuesto tanto él como sus amigos a cooperar en cuanto fuese posible, para hallar una fórmula de avenencia entre los industriales y el Ayuntamiento buscando se menoscabe el erario municipal.

Los comisionados salieron muy satisfechos de las manifestaciones del señor Gobernador, y quedaron en dar cuenta conforme llegaran a San Fernando, del resultado de la entrevista y poner en práctica lo convenido.

## Correos para Alemania

Como resultado de las gestiones que viene practicando el director general de Correos y Telégrafos, Sr. Ortuño, para restablecer en lo posible la comunicación postal con Alemania, Austria-Hungría y Turquía, podrá utilizarse para el envío de la correspondencia destinada a dichas naciones la salida de Cádiz de un vapor noruego, que efectuará dicho servicio a riesgo de los remitentes.

Esta correspondencia deberá quedar depositada en la Oficina de Cambio de Madrid antes de las cinco de la tarde del día 8 del actual.

Como la salida de Cádiz de estos vapores es irregular, la Dirección General de Correos avisará al público con la debida anticipación la próxima salida.

## Por Telégrafo

Madrid 8 (varias horas)

### Política y políticos

#### Informes de Dato

Dato recibió las visitas de Besada y del nuevo Capitán General de Andalucía. Borbolla también visitóle.

Sánchez Guerra fué a informarle de las novedades de provincias.

Sigue recibiendo Dato telegramas a favor de la neutralidad.

Conferenció por teléfono con el Rey y éste le dijo que se encontraba muy bien de salud.

Mañana a las cuatro de la tarde habrá Consejo de ministros.

El viernes a las once de la mañana se celebrarán funerales en San Francisco el Grande en sufragio por Azcárraga.

Esta tarde se verificará la entrega al Ayuntamiento del monumento erigido en memoria del general Vara del Rey.

Cierva y otras personalidades así como el Ayuntamiento de Pamplona telegrafiaron a Dato en la petición de indulto por el reo Juan Gastón.

Dato contestóles, exponiendo que las circunstancias del delito impedían la concesión.

A las ocho de la mañana fué ejecutado el reo en Pamplona.

En la semana próxima los reyes marcharán a la Granja.

Ha insistido Dato en que el Gobierno no se ha ocupado de la combinación de altos cargos, ni tampoco tratarán de este asunto en el Consejo de mañana.

#### Blasco Ibáñez

Ha llegado a Madrid Blasco Ibáñez, suponiendo algunos que trae propósitos de realizar campaña activísima en favor de los aliados.

El Gobierno ha resuelto impedir la celebración de actos públicos.

#### Del Rif

El Gobierno niega que inspiren inquietudes las agresiones a las puertas de Tetuán.

Dice que se trata de hechos aislados, sin ningún alcance.

No ocasionaron bajas, repeliéndose a los saltadores fácilmente.

## Varias noticias

### El actor Mauri

Racientemente circuló la noticia de haber perecido durante la travesía de España a la República Argentina el actor valenciano Vicente Mauri.

Afortunadamente, la noticia es falsa; el gracioso actor ha debutado en el teatro Avellaneda, de Buenos Aires, donde, con sus compañeros, está haciendo una campaña artística digna de elogios.

### Intento de suicidio

En Huelva arrojóse por una ventana a la calle, intentando poner fin a su vida un oficial del Cuerpo de Estadística llamado Leovigildo García.

Su estado es grave.

### Un muerto y varios heridos

Quando se celebraba una procesión en el pueblo de Soto (Murcia), varios jóvenes disputaron, llegando a las manos; uno de ellos, llamado Juan José Hernández, resultó muerto de un balazo en la cabeza, y otros varios jóvenes también recibieron heridas.

## España en Marruecos

### La nueva posición

Jordana telegrafía detallando la última operación.

El terreno ocupado da la impresión de la dominación de todo el territorio que se ha venido ocupando desde hace años.

A las posiciones más avanzadas llegan automóviles y convoyes.

Los zocos próximos se han celebrado con animación.

No se ha intentado ningún ataque.

En Ceuta y Larache hay tranquilidad.

## La guerra europea

Las tropas británicas apoderáronse de Sphinzhaven en el litoral Oriental del lago Nyanasa y cojieron gran cantidad de armamento y provisiones.

Dos aviadores ingleses han bombardeado é incendiado el inmediato hangar de Evere.

—El aviator Warneford ha bombardeado a un dirigible entre Gante y Bruselas.

El dirigible cayó precipitándose al suelo con violencia.

Una explosión obligó al aviator a aterrizar en las líneas enemigas, pero pudo elevarse nuevamente para regresar a las de los aliados indemne.

—En la Cámara inglesa, el primer ministro Asquith ha declarado que el Gobierno británico mantendrá la recluta voluntaria que está dando resultado satisfactorio.

—De Venecia dan cuenta de la brillante excursión aérea de un dirigible italiano, el 29 de Mayo, contra la escuadra austro-húngara, anclada en el puerto de Pola; el acorazado «Franz Ferdinand», maniobrando para substraerse al bombardeo del dirigible, abordó a un cazatorpedero, que al fin se fué a pique.

El acorazado también resultó con averías.

—Según despachos recibidos de Innsbruck, la última visita del Kaiser a Viena, realizada el viernes, tuvo por objeto estudiar—de acuerdo con el Estado Mayor alemán—un plan de campaña contra Italia.

Añade esa referencia que el Emperador, durante su visita, se lamentó de la escasa eficacia de las operaciones austriacas en la frontera italiana.

—Comunican de Zurich que el periódico oficioso «Framdenblatt», de Viena, ha desmentido todos los rumores relativos a que Austria intentase firmar la paz por separado de Alemania.

—«Le Courrier de Hanovre» publica una carta del general Hindenburg, en la que el ilustre estratega alemán expresa su firme convencimiento de que la intervención de Italia en el conflicto prolongará la guerra, pero no modificará en nada el resultado final.

—Varios fugitivos llegados a Verona, procedentes del Trentino, pintan con negros colores la desolación que actualmente ofrece la ciudad de Trento.

La población—dicen—se encuentra en ruinas—pues la mayoría de las fábricas fueron destruidas deliberadamente por razones militares.

Los tesoros de arte han sido enviados a Innsbruck y a Goertz, entre ellos el magnífico monumento del Dante.

—Los alemanes han bombardeado Calais.

—Pequeñas escaramuzas y movimientos de concentración es todo lo que del frente italiano dice el parte de Roma.

—No hay noticias rusas. Las de Berlín registran progresos de la ofensiva austroalemana en los diferentes sectores del frente oriental.

—La nota oficial en que el Gobierno francés declara sus dificultades para ayudar a los rusos contra el empuje austroalemán, así como recuerda las que tuvieron los rusos para ayudar a Francia en ocasiones parecidas; la discusión de la Cámara francesa sobre la proposición Dalbiez y el discurso de Lloyd George recomendando a sus compatriotas el ejemplo de Alemania y confesando la grave situación de Inglaterra, son datos que acusan una fase crítica e interesantísima de la guerra.

## Del Extranjero

### Notas lusitanas

Los descargadores de carbón de Oporto y Lisboa, han abandonado el trabajo, dispuestos a no reanudar hasta que los patronos les garanticen el aumento de salario.

Una comisión portuguesa de oficiales de distintas armas, marchará en breve a Inglaterra.

El empresario de las dársenas de Alcántara, conferenció con el Gobernador sobre la forma de solucionar la huelga.

Telegrafiaron al concesionario, que reside en Bilbao, pidiendo instrucciones.

Los exministros de la Dictadura continúan a bordo.

Machado dos Santos, que está delicado de salud, ha sido trasladado al crucero «Adamastor».

Gómez Costa, que mandó el regimiento de infantería, número 16, y que tiene una brillante hoja de servicios, publica una carta en el periódico «La Capital», ofreciéndose a figurar en la división destinada a la guerra y advirtiendo que se necesita preparar debidamente al ejército.

«La Capital» cree exagerada la carta y afirma que el ejército está dotado de todos los elementos necesarios.

## Procesión

Mañana, jueves, octava de Corpus, después de Completas, o sea a las cinco y media de la tarde, tendrá lugar en la Basílica la solemne procesión de la Octava de Corpus.

Momentos antes de la hora expresada llegará al templo el Excmo. Ayuntamiento, bajo mazas, presidido por el excelentísimo señor gobernador civil.

El cortejo religioso tendrá la formación siguiente:

Sección Adoradora Nocturna con su bandera.

Real Congregación de la Vela.

Esclavitud del Santísimo con sus lábaros de plata respectivos.

Cruz Catedralicia y ciriales, seis, scólitos y capellanes de coro.

Pertiguero.

Sres. Beneficiados y Excmo. Cabildo Catedral con capas pluviales.

Subdiácono haciendo sonar una campanilla de oro.

Lábaro conducido por un señor concejal.

Turiferarios con dalmáticas.

Andas adornadas con uvas y espigas en el que es conducido el Santísimo Sacramento en la Custodia regala la por la Srta. de Viya, yendo en los cuatro ángulos del paso otros tantos presbíteros revestidos con ornamentos sacerdotales.

Seguirá a la Custodia el palio de respeto.

Diácono y presbítero asistente.

Diáconos de honor y el excelentísimo Sr. Obispo de medio Pontifical seguido de los beneficiados que actúan de mitra y báculo.

Paje de S. E.

Cerrará la procesión el Cabildo municipal.

Durante el acto, la capilla de música interpretará el «Lauda Sión», y terminada la procesión será la bendición con S. D. M. y la reserva solemne.

### un enfermo del

### ESTÓMAGO é

### INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

## SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enfraquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo certificado a quien lo pida.

## NOTICIAS VARIAS

Hallada en la vía pública una bolsa de señora conteniendo una cantidad en metálico, se anuncia para que la persona que justifique su propiedad pueda recogerla en la sección de Alcaldía de esta Secretaría Municipal.

En la Tesorería de Hacienda se pusieron ayer al cobro los siguientes libramientos:

Depositario pagador 1.490 pesetas, D. Antonio Abarzuza 1.537'08, gobernador militar del Campo de Gibraltar 98'80 D.ª Amalia Lull 123'50, D. Manuel Grosso 541'50, D. Rafael Gómez 5.291 pesetas con 83 céntimos, D. César Gutiérrez 2.504'58.

En el cuartel de la Guardia civil, del Puerto de Santa María, se presentó el natural y vecino de la misma población Pedro Ruiz Chaparro, denunciando que en la mañana del 4 del actual, mandó a Jerez a un sirviente suyo llamado Manuel Ponce Jies, a fin de que le cobrara una cuenta de 56 pesetas que le debía un sacador de la Plaza de Abastos de dicha ciudad.

Que dicho sirviente regresó entregando a la esposa del denunciante 40 pesetas y no las 56.

El repetido sujeto fué detenido por la Guardia civil.

El Sr. Gobernador civil, estuvo ayer por la mañana, conferenciando por el teléfono con el alcalde accidental de San Fernando, D. Sebastián Lobato.

En esta población continuaban cerrados los establecimientos, si bien muchos de ellos, se disponían a abrir sus puertas, y otros despachaban por puertas ocultas.

La tranquilidad esta mañana era completa.

Anunció su visita al Gobernador una comisión de las Industrias Unidas a fin de conferenciar con la expresada autoridad sobre la situación actual de dicha población.

En las carreras de caballos verificadas el día 4 de los corrientes en los Pinares de Antequera en Valladolid y en la que tomó parte la Academia de Caballería, ganó el primer premio, consistente en una magnífica copa de plata, regala del Conde de Artaza, el ilustrado cadete D. Antonio Aláez, hijo de nuestro distinguido amigo el Coronel de Carabineros, recientemente ascendido, a quien damos la enhorabuena así como a su distinguida familia por el merecido premio alcanzado por el joven alumno y a su señor padre por el ascenso a Coronel.

Precedente de Larache se encuentra entre nosotros nuestro distinguido amigo y bizarro primer teniente, D. Claudio Aláez Bayona, que pasará unos días con su distinguida familia a quien damos la enhorabuena.

Sea bienvenido.

En el Hospital de San Juan de Dios fué curado al medio día el niño José Carrillo, al que mordió en el muelle un perro, produciéndole herida en la región anterior del cuerpo de la mano derecha.

—A la Inspección de Vigilancia fueron conducidas dos mujeres por sostener reyerta y maltratarse.

—Un individuo por maltratar también de obras a dos mujeres en la casa número 3 de la calle Hércules.

—Otro por maltratar así mismo a una mujer en Puerta de Tierra.

—Fueron conducidos a la Prevención civil dos individuos por implorar la caridad pública.

El señor alcalde de Olvera, comunica al señor gobernador civil, que cuando llegó el telegrama de dicha autoridad a su poder, referente a un individuo que titulándose «El Judío Errante», cuya noticia dimos días pasado, se dedicaba a dar conferencias sobre el tema «Carácter español», y que su peroración se dedicaba a soliviantar el ánimo de los obreros, ya había dado una en aquella población y que al tratar de dar la segunda, no le fué permitido.

Hacé saber el expresado alcalde, que la conferencia dada por el titulado «Judío Errante», que se llama Hidalgo Ruiz, no emitió concepto que tratase de soliviantar a los obreros.

El repetido sujeto ha abandonado la población.

En la comunicación de referencia, se dice que el orden en Olvera, es perfecto y no se teme alteración alguna.

## BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 9

Santos Primo y Feliciano.

SANTO DEL DIA 10

Santa Margarita.

Jubileo

Día 9.—En la Santa Iglesia Catedral.

Día 10.—En la misma iglesia.

Se manifiesta a las 8 y media y se oculta después de Matines.

## NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

### Entrados

Vaporcito español «Rosa», de Arcila con carga.

Vapor español «Cataluña», de Huelva, con carga.

Vapor holandés «Orión», de Amsterdam.

Una goleta española procedente del Estrecho.

Vapor español «J. B. Llovera», de Tánger.

Vapor español «Valencia», de Levante.

Una barca italiana procedente del Estrecho.

### Despachados

Vapor de guerra español «Urania» para la mar.

Vapor español «J. B. Llovera», para Tánger.

Vapor español «Cataluña» para Algeciras.

Vapor holandés «Orión» para el Estrecho.

Vapor español «James Haynes», para Levante.

## Excelente noticia

La popular «Biblioteca PATRIA», (Bailén, 35, Madrid), que tantas y tan buenas obras ofrece de continuo a nuestros lectores, participa que desde esta fecha servirá a nuestros amigos una suscripción «especial», formada por seis notabilísimas obras, cinco de ellas laureadas recientemente por la nueva y patriótica «Obra Social de los Premios Personales».

El precio de la suscripción es de pesetas 5'50 al año, y como primer envío recibirán cuantos se suscriban un ejemplar de cada una de las obras siguientes.

«Lo difícil que es ir al Cielo...», por D. Manuel Linares Rivas, novela laureada con el premio Marqués de Comillas.

«Desamor», novela, asimismo laureada recientemente con el premio Conde de Villafuertes, y original de don Francisco Fernández Villegas («Zeda»).

«El Escapulario Rothschild».—Esta obra ha obtenido el premio Sundheim, y es debida a don Vicente Díez de Tejada.

«Luz de Luna», novela, de D. Wenceslao Fernández Flores, que obtuvo el premio Marqués de Sanzal.

«Julietta rediviva», novela original de don Andrés González Blanco, laureada con el premio Urbina.

«Blasones y talegas», una de las mejores novelas del inmortal Pereda.

Además, y en concepto de regalo, recibirán cuantos se suscriban, un ejemplar de cada una de las notabilísimas obras siguientes:

«La Sagrada Pasión», por Fr. Luis de Granada.

«Cuentos de PATRIA», por varios autores.

«La Perfecta Casada», por Fr. Luis de León.

«El Alcalde de Zalamea», por Calderón de la Barca.

### BOLETIN DE SUSCRIPCION

(Córtese y remítase a las oficinas de la «Biblioteca PATRIA», Bailén, 35, Madrid).

D. \_\_\_\_\_ de profesión \_\_\_\_\_ domiciliado en \_\_\_\_\_

p. ovincia de \_\_\_\_\_ calle \_\_\_\_\_

núm. \_\_\_\_\_ acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca PATRIA» por pesetas 5,50.

Firma, \_\_\_\_\_